# Diario de Burgos Educar a los Niños COMO

Año LX - Núm. 18.495 - Viernes 8 de Septiembre de 1950 - Apartado 46 - Teléfono 2015 - 50 céntimos

# EL GOBIERNO FRANCES LIQUIDA LAS COLUMNAS" COMUNISTAS EXTR

Los que provengan de países sovietizados serán entrana solmene en su diocesis enviados allí y los españoles internados en Córcega DEL PRIMER OBISPO DE ALBACETE

La mayor parte de los detenidos se niegan a ir a las naciones situadas tras el «telón de acero»

ciado una operación de limpieza de comunistas para eliminar las "quintas columnas" establecidas en Francia no solo en Paris sino tambien en el Sur del pais y comarcas del interior.

La Prensa francesa ha publicado en estos dias pasados informaciones sobre el descubrimiento de agentes de espinnaje soviéticos en el Suroeste de Francia, que trataban de actuar también contra España. Estas informaciones si guieron al descubrimiento de un deposito de armas en Barbazan y de ciertos mensajes enviados y recibidos en Narbona. El jefe de la policia de Toulouse, Rauzy, nego que fueran ciertas las noticias de los periódicos. DETENCION DE EXTRANJEROS SOSPE-

Paris" - Brigadas volantes de la poficia francesa han recorrido los hote les de la capital antes de amanecer. han detenido a unos 50 extranjeros sos

La policia francesa ha anunciado que se harán otras detenciones y que es posible llegue el número de detenido: 300 en las próximas 24 horas. S trata de una campaña para expulsar de Francia a elementos indeseables. 108 COMUNISTAS ESPANOLES, "OBJE-

SCÚ

esq

/Ista

latro

tos lo-

illima-

genero.

ginal y

siem

Juerre

la ver

nismo,

Mary

porada

or, ac-

omica

taca la

aciones

y que octonal

n

105.

TIVO PRINCIPAL" Paris. — Los comunistas españoles que viven en Paris son el objetivo cie la policia francesa, segun anuncia la Agencia Reuter. Centenares de agentes, provistos de armas y de vehículos dotados de radio, efectuaron registros de gran amplitud en los barrios donde residen tales individuos. Se esperan nemerosas detenciones. La policia realiza las mismas operaciones en las principales ciudades del Suroeste de Francia. SFRAN ENVIADOS A UN CAMPO DE

CONCENTRACION Paris. - La detención de comunisfas extranjeros sospechosos de ser agentes de "quintas columnas" se ha efectuacio con arreglo a una Ley decretada hace cien años y que permite a la po-nela defener y expulsar de Francia a cualquier extranjero considerado como

Se espera que los comunistas de los paises del "telon de acero" serán enados a sus naciones a través de la

Respecto a los rojos españoles no se sabe de fijo lo que haran con ellos las autoridades francesas, aunque se cree que serán enviados a un campo de concentación de la isla de Córcega. La policia se niega a dar los nombres de los detenidos.-Efe. COSCIENTAS DETENCIONES EN MAR-

Paris. - A doscientas ascienden las detenciones efectuadas por la policia francesa en Marsella, donde interrogó a

más de dos mil sospechosos, en la re-

tivil y jefe provincial del Movimiento

salió de la capital dirigiéndose al pue-

En el comienzo del término munici-

pal, esperaban al Excmo. Sr, Goberna-

dor civil, el ilustrisimo señor don Ma-

ximino San Miguel de la Camara, emi-

nente geologo, decano de la Facultad

de Ciencias de la Universidad Central e

bijo de Gumiel de Hizan; alcalde y jefe

local' del Movimiento, don Simon Mar-

tin: secretario del Ayuntamiento, don

Benito Sopeña y también don Isaac

Pascual, de la Jefatura provincial.

Cumplimentado por las citadas autori-

Un grandioso arco, con una inscrip-

ción de bienvenida, recibió a la pri-

mera autoridad de la provinciá, quien

saludo a las distintas autoridades y re-

presentaciones que le esperaban. Se en-

contraban, con el enorme gentio que

entre vitores y aplausos recibió al jefe

guel; Ayuntamiento en pleno; alcalde de

Aranda, señor Abad; teniente de la

de Gunaiel y otros puntos; jueces y al-

caldes y representaciones de los pue

blos siguientes: Villanueva de Cumiel,

Villalvilla, Tubilla del Lago, Oquillas,

Sacitibañez, Quintana del Pidio y La

Cristo Rey, de Valladolid.

Provincial del Movimiento, el delegad de Trabajo de Zaragoza, señor San Mi-

Frente de Juventudes.

blo ribereño de Gumiel de Hizan.

detenidos por falta de documentación figuran algunos rusos. No se sabe si SOLO LES QUEDA UNA ALTERNATIVA son soviéticos o rusos blancos. En Paris la policia efectuo un registro minucioso en la vivienda de En-

rique Lister, titulado general del Ejértito rojo, quien, al parecer, no se encuentra ahora en Francia.-Efe. CUARENTA Y OCHO HORAS DE PLAZO Paris .- Ascienden a 208 los comunistas extranjeros que han sido detenidos en la gran redada iniciada en las pri-

de los detenidos son españoles. Se anun-

que se realiza en Francia. Entre los se cree que continuarán las detencio

Toulouse. - La Prefectura del Aute Garonne, en Toulouse, donde millares de rojos españoles exilados han vivido desde la terminación de la guerra civil españota, anuncia que el Gobierno francés ha dado a los extranjeros dete nidos la alternativa de ser expulsados a la Europa Oriental o ser destinados a un lugar fuera de la Francia continental. La Prefectura agrega que la mayomeras horas del dia de hoy. Unos 150 ría de los comunistas detenidos se nie-

gan a ser enviados a un pais situado al

cia que todos recibirán la orden de sa- otro lado del "telón de acero".-Efe.

tación, al telegrama enviado al Santo Padre al iniciarse la guinta reunión de la conversaciones católicas internacionales, se ha recibido otro del Vaticano que

dice: "Al comenzar la V reunión Conversaciones católicas internacionales San Sebastián, augusto Pontifice envia participantes cordial bendición apostólica e implorando luces Cielo formula paternales votos feliz éxito Asamblea, empeñada noble tarea fomentar comunicaciones pensadores católicos sobre los problemas actuales. Monseñor Montini, sus-

EL GOBERNADOR CIVIL EN GUMIEL DE HIZAN

Inauguró un grupo escolar y la pavimentación de la calle

Terminada la ceremonia se traslada-

on las autoridades al grupo escolar

'Alejandro Rodriguez de Valcarcel"

que ha sido construido bajo el patroci

nio de la Junta Técnica de la Falange.

rroco, momentos antes de proceder :

Don Nicolas Olalla Jalon, cura pa

El gobernador recorrió las depen-

dencias en el acto de bendición de es-

e soberbio grupo que será dedicado

escuelas de párvulos con lo que se

cubre una segunda etapa que, unida

a la reforma de la graduada actual y

En la entrada principal fué descu

bierta la lapida que da el nombre del

Excmo Sr. Gobernador civil al refe-

Seguidamente y al comienzo de la

INAUGURACION DE LA CALLE REAL

la bendición de los locales dirigió unas pueblo.

Ayer por la mañana, el gobernador BENDICION E INAUGURACION DE

dades, se dirigió hasta el pueblo, escol- al proyecto de un nuevo grupo, solu-

tado por dos escuadras de ciclistas del cionará el problema de la enseñanza

ESCUELAS

sentidas palabras.

en Gumiel de Hizan.

rido Grupo escolar.

Washington. - La Agencia United Press comunica lo siguiente: "La acción del presidente Truman ha sido el último paso para dar una legalidad absoluta a la consignación del prestamo a España aprobado por el Congreso. Se habia vaticinado que Truman podria, incluso, vetar el proyecto de ley, debido a que por lo menos en dos oca siones ya habia expuesto su oposición a dicha medida pero, sin embargo, la firma da a la medida toda la juridici-

"Ahora solo queda pendiente el saber -- añade la United Press-- como cuando el Gobierno dará eficacia real prestamo".--Efe.

RECEPCION EN EL PALACIO DE

Roma.-El embajador de España cerca de la Santa Sede Sr. Ruiz Giménez, a ofrecido en el Palacio de España, bros españoles e hispano-americanos cario apostólico de Puerto Maldonado (Perú); el Vicario apostólico de Baoniah, en el Vietnan; monseñor Signora. San Pedro Apóstol para el Clero indi- Egipto que se abstuvieron. gena; el Padre Suárez, general de los Padres Dominico y otras personalida-

ta Técnica.

VIEJA GUARDIA

Autoridades y vecindario recorrie-

realza las bellezas de este simpático

IMPOSICION DE MEDALLAS DE LA

A las tres y media de la tarde,

con asistencia del subjefe provincial

del Movimiento, señor Martin Cobos;

iefe regional de Milicias, teniente co

ronel Marga, y señores Dancausa, Gi

Miranda -concejales del Excelenti-

simo Ayuntamiento de Burgos y jerar-

quias provinciales del Movimiento to-

los ellos-, se procedió, presididos

por el jefe provincial, a la imposición

de Medallas de la Vieja Guardia a los

veintidos camaradas en quienes con

(Continúa en cuarta página)

encia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, acompañada de su hija, la marquesa de Villaverde, h<sub>a</sub> vi-sidao la Exposición de Artesania de la fundación 'Generalisimo Franco', de El Pardo, que se halla instalada en el pso bajo del palacio municipal de La Coruña. La ilustre dama, cuya presencia fue

advertida inmediatamente por el numeorso público que se hallaba en la Exposición y en los soportales del Ayuntamiento, fue objeto de expresivas demostraciones de afecto y simpatia.

Abandono de una niña en plena calle

La mujer a quien fué dejada piensa prohijarla

Madrid. - Ha sido denunciado por dona Dolores Hildebran Urain, que cuando se hallaba descansando en un banco de la calle de Goya, frente al número 62, le fué dejada por una desconocida una niña de tres meses, de la que sólo tuviera un momento mientras hacia una compra en un establecimiento próximo Como transcurrieran varias horas y no regresara la desconocida, se llevo a la niña a su domicilio y piensa adoptarl: legalmente, si su esposo le concede la

ido incapaz para contener a todos los fieles que acudieron a ella en peregri- EL DR. ALCORTA, RECIBIDO POR nación y a los que Su Santidad impartió la bendición desde una de las logias. En la concentración habia cincuenta y dos grupos italianos y cuarenta y dos extranjeros que representaban a doce paises. Asistieron al frente de sus res pectivas peregrinaciones dieciocho obispos italianos y extranjeros. Entre los grupos más numerosos figuraban el de asistentes al Congreso internacional de Asociaciones de enfermeras y asistentes

nédicos-sociales. Antes de dirigirse a los peregrinos el Santo Padre pronunció un breve dis curso dedicado a los máestros y otro a las enfermeras.

placido por el hecho de que en poco lempo la Asociación de maestros católicos de Italia ha visto triplicar sus fi-las. Añadió el Sumo Pontifice que el tema fundamental de este Congreso pone en evidencia la misión del maestro como educador del pueblo, misión cuyo contenido esencial es educar a los niños de modo que los haga ser crisianos temerosos de Dios y que vivan intensamente su fé. Termino su discurso haciendo un elogio de la labor que desarrollan los maestros. El Santo Padre se cirigió después a las enfermeras y asisentes médico-sociales, poniendo de relieve la labor que realizan, sobre todo ea tiempos de materialismo en que su abnegación contrasta con el egcismo PROXIMO CONGRESO INTERNACIONAL

Ciudad del Vaticano. - Del 8 al 13 del mes actual se celebrara en Roma la VII Conferencia Católica Internacional de Servicio Social. A la Conferencia asistirán 620 representantes de Australia. Austria, Brasil. Belgica, Canada, Fran

INTENSA ACTIVIDAD DE LA AVIACION

bardeo de los Estados Unidos han efec

tuado el mejor número de vuelos que

nunca, en un solo dia de guerra er

Corea. Destruyeron 19 tanques rojos,

averiando 21, mientras apoyaban las

operaciones terrestres. Se efectuaron

Tokio.-En general, los funcionarios

norteamericanos de Tokio se sienten op

imistas. Un portavoz competente dije

que es de esperar que los norcereanos

realicen un esfuerzo supremo lo antes

posible, para explotar sus últimos avan-

ces. Respecto a las noticias de hoy,

puede decirse que salvo raras y poco

importantes excepciones, el frente està

Tokio. - La division capital de fuer

Angang-Ni y ha recuperado una cota

zas coreanas del Sur, han atacado

CPTIMISMO NORTEAMERICANO

625 yuslos.-Efe.

Tokio. - Cazas y aviones de boni-

y Suiza.-Efe. SU SANTIDAD EL PAPA

Roma.- El Padre Santo ha recibido en especial audiencia al Rector de la Universidad de La Laguna, doctor Al-

El Papa recordó su estancia en Las Palmas con motivo del viaje que realizò para asistir al Congreso Eucaristico de Buenos Aires e hizo elogios de la belléza de Isa Islas Canarias. Su Santidad otorgó una bendición especial a los profesores y alumnos de la Universidad de La Laguna.-Efe.

HEREBURG BURGER BURGER BERURGER BURGER BURGER BURGER BERURGER



La magnifica labor que el R. P. Juan Arregui viene desarrollando en las Escuelas Técnico - profesionales absorbe cada vez mas sus infatigables energias, impidiéndole dedicar las atenciones que el deseara a la Congregación Mariana, que con tantos desvelos y aciertos ha dirigido en Burgos durante largos años.

El R. P. Javier Barcon, que desde hace pocos dias se encuentra entre posotros, ha sido designado para conti nuar los trabajos del P. Arregui al frecité de la Congregación Mariana. El P. Barcon, piloto aviador antes

antes de ingresar en la Compañía de lesús, hizo sus primeros estudios de esuita en Bélgica, cursando después la Filosofia y la Teologia en el Colegio Maximo de Oña.

Ha sido durante cuatro años profesor de la Universidad de Deusto, escribiendo posteriormente su famoso libro de prestidigitación titulado "Arte de Encantamiento".

Nos es muy grata la venida a Burgos del P. Barcon, tan conocido entre el elemento juvenil por sus conferencias v Ejercicios Espirituales, esperando de sus actividades los mejores efectos para la juventud burgalesa.

Hendaya. - El mariscal Montgomery y el general Latre de Tasigny se han entrevistado hoy en Pau. La reunión ha tenido carácter militar y secreto. Las conversaciones han durado veinte minutos:-Efe.

(Pasa-a última página).

estabilizado desde ayer .- Efe,

### Mientras, las fuerzas rojas intensifican su esfuerzo para liquidar la cabeza de puente de Fusan

Lake Success .- Inmediatamente después de vetada la ponencia norteamericana pidiendo que todos los paises se abstengan de apoyar a los agresores Ejército nortecoreano ha lanzado una corresponsales, otros siete han sido hecoreanos, el Consejo de Seguridad re- nueva penetración amenazadora a gran

Albacete.--El primer prelado de

Albacete, monseñor Tabera y Arao.

orando ante la Patrona de la

nueva Diócesis, la Santisima Virgen

de los Llanos, instantes después

de tomar posesión de la nueva Sede

Foto CIFRA GRAFICA

que concurren al "ongreso Internacional se ordenaba el cese de hostilidades en de Taegu. Hay indicios de que los rode Misiones. Asistieron al acto el Vi- Corea y la retirada de las fuerzas de las Naciones Unidas mandadas por el general Mac Arthur. Sólo Rusia votó a favor de esta pro-

posición. Los ocho países restantes vosecretario internacional de la Obra de tarocr en contra, menos Yugoeslavia y La referida ponencia soviética hubie-

ra dejado a los coreanos del Norte en posesión de todo el territorio conquistado en Corea desde que emprendieron su ataque el 25 de Junio. En la misma proposición Rusia pe-

lia la admisión en el debate del Consejo, de sendos delegados de la China comunista y de Corea del Norte. El Consejo levantó la sesión a las 5,32 (hora local) y se reunirá hoy a las II de la mañana para considerar otra

propuesta soviética por la cual se exige la terminación de los bombardeos norprincipal y presidió la entrega de medallas do la Vieja Guardia teamericanos bladas".-Efe. teamericanos a "ciudades y zonas po-INVITACION AL DELEGADO DE COREA

calle Real se situaron las autoridades, DEL SUR siendo el propio gobernador civil quien Lake Success. - Fl presidente del cortó la cinta que impedia el acceso Consejo de Seguridad al iniciarse la a la citada calle, recientemente pavisesión matinal de hoy invitó a tomar mentada bajo el patrocinio de la Junasiento en la mesa del Consejo al representante de Corea del Sur, mientras Malik calificaba aquella invitación de ron esta principal calle de Gumiel, que

"ilegal e injusta".--Efe

OTRA PROPUESTA RUSA QUE FRACASA Lake Success .- El Consejo de Seguridad ha rechazado la propuesta soviética sobre suspensión de los ataques aéreos coatra Corea del Norte. El úni- RETIRADA co voto favorable fué el de la URSS y

Yugoeslavia se abstuvo. El delegado norteamericano propuso después que el Consejo estudiase el proyecto de su pais sobre nombramiento de una comisión formada por la India y Suecia para investigar la queja comunista china sobre los ataques de PERIODISTAS CAIDOS EN CORFA las fuerzas aéreas norteamericanas a tura para pedir la comparecencia en el Consejo de los representantes del régimen comunista chino,-Efe.

Tokio. — Desde el frente de Corea, rra y dos fotógrafos. Han fallecido has-la Agencia United Press comunica: El ta ahora, en la guerra de Corea once

chazó la ponencia soviética por la cual profundidad, en el flanco aliado al Este jos pueden intensificar sus esfuerzos a lo largo de todo el frente coreano, en un decidido intento para conquistar la cabeza de playa de Fusan.

Millares de soldados comunistas rompieron el frente en el sector de Pohang se calcula que una banda de ele mentos rojos compuesta por unos 600 individuos se ha infiltrado detrás de las lineas de las Naciones Unidas, entre Kyongiu y Yongchon.

Las fuerzas de la II Divsión norteamericana realizan un contraataque al Norte mismo de la infiltración. Aumenta la presión en otros frentes. Un portavoz del Cuartel general norteamericano ha declarado que se espera que los comunistas desencadenen pronto una ofensiva general.

CONTRA-ATAQUES SUR-COREANOS En el frente de la cabeza de puente del rio Nakton, a 18 kilómetros al Suroeste de Taegu, los rojos cercaron a todo lo largo del valle en el frente de una pequeña fuerza de infanteria in-

PRESION "TERRORIFICA" Tokio. - Las fuerzas de choque de la división 24 de infanteria de los Estados Unidos higieron retroceder a los rojos en un sector a 18 millas al Sur-

oeste de Pohang. Los sesenta mil soldados rojos que tratan de apoderarse de Taegu ejercen una presión "terrorifica". Un portavoz del cuartel general de Mac Arthur ha dicho que la infanteria roja está apoyada por brigadas blindadas que emplean 84 tanques rusos de novisima fa bricación.-Efe. -

Frente de Taegú.-Unidades de la I División de Caballeria que defienden los accesos a Taegu, al Oeste de la carretera Taegu-Taejón, han completado hoy una nuevà retirada estratégica para acortar el frente de las Naciones Unidas ante la nueva ofensiva roja.

Tokio.-En el cuartel general de Mai

su territorio. Malik aprovechó la coyun- Arthur se anuncia que once personas han encontrado la muerte al estrellarse un avión de transporte C-54, entre las

FIESTAS EN LA PROVINCIA

Numerosas ciudades y pueblos de nuestra provincia imponen, a parti de hoy, para rendir culto a sus tradiciones festeras, un parentesis de ocio en el quehacer constante y fecundo que es grandeza prometedora de España.

ro y otro cúmulo de villas burgale sas, conmemorando la augusta efemérides religiosa de la Natividad de Nuestra Señora, celebrarán solemnisimos cultos y brillantes festejos. Ponen estos pueblos nuestros el me-

La venerada imagen de Nuestra

Señora de Manciles, Patrona de

Lerma, recorriendo en triunfo la

historica villa del Duque

jor de sus afanes, presidiendo el júbilo popular de unas fiestas que tienen regusto de s'glos porque arrancan de ese venero inagotable y eterno, de la fé. Y, por ello, cada una de esas pequeñas ciudades de Castilla --cristianas en su secular personalidad acrecentada a través de los tiempos, señoriales en su' fisonomia tipicamente castellana e hidalgas en su hospitalidad señera-son de un encanto tan dulce y cautivan de modo tan enternecedor. Desde la ciudad, que se siente firme y entrañablemente unida a sus pue-

Aranda, Lerma, Peñaranda de Due-

blos, que se enorgullece de comprobar el elevado tono con ser continuadores de nuestras más preciadas glorias y tradiciones y que, en fin, considera con plena satisfacción filial las alegrias de los burgaleses de la provincia, vaya en este dia, en que esos burgaleses y esos pueblos dan comienzo a sus fiestas, el mensaje del afecto inquebrantable de todos sus hermanos de esta capital, que si supo, en todo instante, hacer honor a su estirpe, contempla

henchido de gozo como sus pueblos, esos pueblos extendidos en la toponimia castellana de esta provincia, siguen la misma linea fecunda de fé, de laboriosidad, de grandeza y de sana alegría, poniendo sus destinos -sus alegrias y sus tristezas, sus ilusiones y sus esperanzas-- bajo el signo augusto del homenaje férvido, reverente y devoto a la bendita Madre

UN COMERCIANTE BARCELONES, CON LOS OJOS VENDADOS Aranda, señor Abad; teniente de la RECORRE EN AUTOMOVIL UN CIRCUITO URBANO EN BARCELONA

SORPRENDENTE APARICION DE UN NUEVO «TARZAN» EN ORENSE

Una centuria del Frente de Juventumedia, en un automóvil con los otos predes rindto honoires a su llegada y una Banda de música interpretó himnos y Presidiendo la comitiva de autoridalómetros aproximadamente.

des, representaciones y pueblo, se dirigió el señor Rod'riguez de Valcárcel a la artistica parrocquia, donde fue oficia- na, que le abrian camino y evitaban, al el enorme tráfico. Párroco, don Niceforo Olalla Jalón, actuando de diácono don Rufino Nebreda, Ocupo la sagrada catedra, don Jacinto periodistas, que comprobaria que en el túa por la Memotecnia. Conzález, S. J., de las Escuelas de experimento no había truco de ninguna ¿OTRO TARZAN?

El recorrido se desarrollo normalmen- jos que mal cubrian su cuerpo, y quien El coche inició su marcha precedido te, a una marcha de 30 kilómetros por se asusió y empezó a retroceder. Al de unos motoristas de la guardia urba- hora, a fin de evitar accidentes, dado aproximarse comprobaron se trataba de un muchacho, el cual daba gritos da una solemne misa por el señor cura propio tiempo, la circulación en sent do El "hombre radar", ha conducido el vo- ininteligibles. Una de las mujeres, contrario. Se da el caso curioso de que te solamente con su mano izquierda, guardesa de las obras del ferrocarril. el Comité Internacional de ilusionismo ya que la derecha la llevó extendida to- llamada Carmen, apiadada del chico, Parroco de Villanueva de Cumiel y de había concedido autorización para que do el circuito, en posición horizontal, lo llevo a su casa, le cambió de ro-

esta ciudad, de donde se fuo el lunes, sin que haya sido encontrado. Parece que con mucho trabajo los chi bre de Francisco Vázquez.

vivido durante varios años en alguna

den unclaba. clase, pero el público mostro sus reser- l Orense. - El sábado último, varias l El muchacho se comió en poco tiem- comarca desierta, como "Tarzán".

cos del asilo consiguieron oir el nom-Circulan numerosos rumores acerca de este muchacho. Unos aseguran que fuè secuestrado por los familiares du-

subdiacono don Valentin Camarero, O. P. figurara en el interior del vehículo un Manifiesta que sus experimentos los efec- pas por otras más apropiadas y le dió rante varias semanas y otros que abande comer, en vista del hambre que donado en el campo, de corta edad, ha

Barcelona:- El "hombre radar", se vas y entonces, el "hombre radar" soli- vecinas de la barriada del Puente, de po cinco panecillos. A continuación un na lanzado esta mañana, a las diez y citó ocupar el sólo el coche. esta ciudad, se vieros sorprendidas en peluquero le cortó la enorme melena. El "hombre radar" rindió viaje a las una carretera por la aparición de una Durante este tiempo, el muchacho no supuesta muchacha, con una enorme habió absolutamente nada. Más tarde cintados con t'ras de esparadrapo y des- 12'20 en la plaza de San Jaime, concle pués vendados, por las calles de Bar- se había estacionado un inmenso genmelena, que le llegaba más abajo de fué entregado al asilo de huérfanos de celona, en un circuito de unos doce ki- tio, que le ovaciono calurosisimamente. la cintura y vestida con unos andra-

El Ayuntamiento, ren una solución radical y definitiva y echando sobre si el peso completo de la obra a realizar, ha decidido proceder a la construcción de una pasarela, que aliviara al vecindario de los riesgos e incomodidades presentes y pondra el capitulo fi-nal a un asunto que lleva medio siglo

En efecto. Desde nuestra infancia hemos oido hablar insistentemente de este asunto que ha constituido, como decimos, una auténtica obsesion para cia dirigida al ilustrisimo señor directodos los burgaleses. Y en las actas tor general de Enseñanza Primaria. municipales y en las colecciones de los periódicos, ese problema ha tenido repercusión frecuente y renovada cuando, sucesivas desgracias, volvian a colocarlo en primer término de la actua-lidad local.

En tramites penosos, en gestiones más entusiastas que fecunitas, transcurrieron años y años sin que se viera vislumbrar una solución tan ensiada por todos los burgaleses. Y he aqui que, ahora, felizmente, este ha llegado y se anuncia su próxima realización.

Ese acuerdo municipal, acogido con vivo alborozo por los vecinos de la zona afectada y subrayado con cálido asenso por la ciudad entera, es de los que honran a una Corporación. Y nosotros, por ello, al felicitarnos como hurgaleses de que ese añoso problema deje de existir, hacemos patente al Concejo burgense nuestro parabién .-

野北京市政治政治政治政治政治政治政治政治政治政治政治政治政治政治

Ayer permaneció unas horas en nue rta ciudad el teniente general Vigon, jefe del Alto Estado Mayor del Ejercito, quien, almorzó en el Hotel Con-

AVI50

Se pone en conocimiento de los due ños de confiterias y señores empresarios de espectáculos, pasen por esta Delegación para hacerles entrega de los emblemas correspondientes a la primera cuestación del mes en curso, que se celebrara el próximo domingo dia 10,

COLISEO Hoy, de 5 a 10 -

PIRATAS DEL MAR CARIBE Magnifico reestreno, en MARAVILLO-SO TECNICOLOR, con Ray Milland,
John Wayne y Paulette Godard ---

### Y EL HUEVO Y YO

(Tolerada a menores)

REX Hoy, de 5 a 10, EXTRAOR-DINARIO PROGRAMA DOBLE SANGRE EN FILIPINAS y CANCION DE CUNA gado Baguer, a Avellanosa de Rioja; doña Witresmunda Sáez Arce, à Ayla-

(No idlerada y tolerada)

TEATRO AVENIDA Mañana, sabado, ACONTECIMIENTO TEATRAL

PRESENTACION DE LA GRANDIOSA COMPANIA DE ALTA COMEDIA Maria Fernanda LADRON DE GUEVARA Primer actor: Mariano ASQUERINO

Con el estreno de la comedia en 3 actos, original de don ADOLFO TORRADO

OBRA EXCLUSIVA DE ESTA COMPARIA Más de 200 representaciones en Madrid

GRAN TEATRO Tarde, a las 8 --- Noche a las 11'15

Compañía de Revistas, titular del teatro de "La Latina", de Madrid, Dirección artistica: MAESTRO GUERRERO Estrella: Con el trio de la gracia

MARI SOL CLEMENT \_\_\_\_ ZORI - SANTOS - CODESO Atendiendo al extraordinario éxito obtenido ayer en la presentación se

mantiene hoy en cartel la graciosisima y fastuosa revista GOTAS NADA MAS

¡LA MEJOR REVISTA DEL ANO! \_\_\_ ¡FASTUOSA PRESENTACION! NOTA .- En les números titulados "Dale jabón" y "Tres gotas nada más" el público será obsequiado con delicados productos de PERFUME-RIA ORIENTE y DROGUERIA HERNANDO.

CALATRAVAS Continua de 5 a 10 Extraordinario programa doble

IL MILAGRO DE LAS CAMPANAS

3'30 y 11'30 Café y Atracciones 7'30 Gran Baile Rounión de Sociedad Teresita Alba — Cristina Diaz — Mary Carmen Gavaldaz y Orquesta EL FANFARRON (Toleradas a menores)

Casado, a Valtierra de Albacastro, doña Delegación Administrativa Peresa Aguado Baza, a Moraza; dofi-Honorina Peral Salvador, a Quintantila Riofresno: doña Esther Bravo Palacio de Enseñanza Primaria ADJUDICACIONES DE ESCUELAS a Paul de Valdelucio; doña Manuel RURALES Rodriguez Turrion, a Sáseta; doña Teó Por el Ministerio de Educación Na fila de Godos Solturas, a Santibáñe. ional y con el carácter de provisiona del Val; doña Maria Pilar González idad se adjudican las Escuelas que si Bravo, a Bustillo del Paramo; dona letallan a los maestros y maestras que Trinidad López Sicar, a Hormazuela; cudieron al concurso anunciado. doña Ludivina Vega Rodriguez, a La

Esta adjudicación es provisional pu

liendose presentar reclamaciones ante

esta Jejatura en el plazo de 15 dias

a partir de la fecha, mediante instan-

Maestros: Don Cesar Nebreda Alonso

para Velilla de los Ajos, Soria; dor

Ramón Pineda Pineda, a Cuevas de Ca-

nart (Teruel); don Ramon Fernandez

Fernández, a Las Planas, Castelloto (Teruel); don Julio Prieto Calvo, a Dos

forres de Merceder (Teruel); don Cle-

mente Carcia Juez, a El Vallecillo (Te-

Miñón, a San Juan de Ortega; doña Maria Rosario Revuelta Hortigüela, a Vi-

llamórico; doña Eugenía Martin Zorri

lla a Robredo Temiño; doña Raimunda

Ortega Ortega, a Tablada de Villadiego

ioña Maria Consuelo Peña Hidalgo,

Ayoluengo; doña Nicanora Rey Gonza

ez, a Olmeda de Jadraque (Guadala

ara); doña Genoveva Comez Moreno,

ia, a Soliveta Benabarre (Huesca); don

Esperanza Ruiz Ruiz, a Herran; doña

Julia Asenjo Pascual, a Ura; doña Ma

ria Treviño Fernández, a El Terneros

doña Maria del Carmen Garcia Ortega

Villanueva de los Montes; doña Ar

onia Garcia Moreno, a Vega de Lara

loña Natividad Rodriguez Rodriguez,

Buezo de Bureba; doña Avelina Rodri

guez Revuelta, a Bezares; doña Emi

liana Rasines Salazar, a Relloso de

osa: doña Teresa Martinez de Grado.

Miño de San Esteban (Soria); doña

Teofila-Saiz Varona, a Turrientes; doña

Maria Gomez Palma, a Villafria de Sar

Zadornil; doña Maria Esperanza Alba-

rellos Zamorano, a Bárcenas de Bure-

ba; doña Casimira Garcia Gonzalez,

l'ices-Ohanes (Almeria); doña Lucia Sa

lazar Puente, a Quintanalacuesta; doña

dalajara); doña Matilde Domingo Mar-

ltinez, a Ruyales del Paramo; doña

Olimpia Pilar Fernández Pérez, a Oje-

da-Rucandio; doña Amelia Fernández

Doña Julia Saiz Asturias, a Lorilla;

doña Trinidad Pérez Provedo, a Con-

gosto; doña Ezequiela Molinos Calvo,

a Pinilla del Olmo (Soria); doña Sara

Canton Caño, a Lechedo; doña Dolores

Rødriguez Berenguer, a Bauceña-Can-

gas del Narcea (Oviedo; doña Menuela

Vicente Pèrez, a Las Dueñas-Arcos de

Salmas (Teruell); Maria Luz Posteguillo

Lacalle, a Peñalcázar (Soria); doña

Maria Magdalena Escribano Berros, a

Villar de Vildes-Somiedo (Oviedo); doña I

Argelina González Calzada, a Breton

orla); doña Aquilina Arauzo Ortega, a

Cubillos-Cubilla (Sorta): doña Felisa

Diez Laguna, a Ozeño-Peñamellera Alta

(Oviedo); doña Anselma de Diego Piza-

Crescencia López, Fernández, a Caba

Ilera-Santaliestra (Oviedo); doña Cle-

mentina Muriel Barrio, a Sarsa de Surta

(Huesca); doña Aurora Estevez Fernan-

dez, a Arnedo; doña Valentina Garcia

Llanos, a Rebolledillo; doña Irene Del-

nes de Zamanzas; doña Claudia Villar

rro, a Taladrid (Oviedo-Ibias); doña

Carrero, a Busnela.

Cecilia Perez Montero, a Madrigal (Gua-

Plágaro; doña Maria Pilar Alzaga Gar

Maestras: Doña Elena de la Peña

Viergol y doña Amalia Pérez Cosa, arayuelo y Edeso. Esta adjudicación en propiedad pro visional de Escuelas por tener prestados servicios interinos a alcanzado en los maestros a los que tenian más de 22 años de servicios y en maestras l última nombrada acredita los servicio

Machorras; doña Eulogia Diez Ruiz,

### le cinco años, siete meses y dos dias Escuela del Magisterio Femenino

EXAMENES PARA BECAS Mañana, dia 9, a las once de la añana, tendrán lugar en esta Normal los examenes para las alumnas que aspiren a obtener beca.

Examenes El lupes 11 a las diez de la mañana A las cuatro y media, labores, todos

los planes y cursos.
INSPECCION PROVINCIAL DE

ENSENANZA PRIMARIA De orden del Exemo. Sr. Ministro de Educación transmitida telegráficamente se aplaza el comienzo del nuevo cur so en todos los Centros de Enseñanza Primaria nacionales y privados hasta

el dia 2 de Octubre próximo.

Educación Nacional NOTICIA CUPON PRO-CIEGOS. - El número pre un centenar de personas, procedentes de miado con 25 pesetas correspondiente al dia de ayer, es el 445 y con 2'50 los números terminados en 45

Calzados Artesanía

ofrece al público la nueva sección "Especial Selecta" de zapatos para caballero, desde 165 pesetas Plaza de Prim.

FARMACIA DE GUARDIA.-Hoy pres tara servicio de guardia la farmacia del señor Mijangos, Almirante Boni-

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS .-Boletin comprensivo de los datos recogidos en el Instituto de Enseñanza

Barometro: A las oche de la mañana las siete de la tarde, 691,1. Temperatura: Maxima, 28,2 a la

Dirección y velocidad del viento.-? las ocho de la mañana, calma; a las dos de la tarde, SW-1,8 Kms.; a las siete de la tarde, calma, Recorrido, 120 Kms.

## ROMA EN AÑO SANTO

Extraordinaria excursión popular en nuestro auto-pullman de lujo, 14 y 18 dias de viaje, visitando Costa Azul, Riviera italiana, Pisa, Florencia, Roma, etc. UN VIAJE COMODO Y AGRADABLE Salida de BARCELONA, 2-X. — Ptas. 7.750 Salida de MADRID, 26-1X. — Ptas. 9.000

VIAJES MELIA, S. A. Miranda, 9



XII ANIVERSARIO EL JOVEN

# (ALUMNO DE LA FACULTAD DE DERECHO, TENIENTE PROVISIONAL

DE LA BANDERA DE CARROS DE COMBATE DE LA LEGION) Murio por Dios y por España en el frente del Ebro el dia 9 de Septiembre de 1938, a los 20 años de edad Q. E. P. D.

La familia suplica a sus amistades la desistación a algena de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán manana dia 9 en la iglesia de los Padres Carmelitas a las siete, siete y media y ocho. En San Lorenzo el Real todas las misas que se celebren en el altar mayor menos la de nueve, y la de once sera en el altar de la Virgen del Carmen de dicha iglesia. En las Madres Reparadoras la misa de ocho y media y la función de la larde a las cinco, también se aplicará por su eterno descanso. Por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias. Burgos 8 de Septiembre de 1950

SANTIAGO MORENO

## REANUDACION DE CONSULTA

A partir de hoy reanuda su consulta el médico especialista en niños y Medicina Interna, Hernaez Moliner. Santander, 3 - 3.º izquierda

Media.

691,2; a las dos de la tarde, 692,0; a

18; minima, '1 a las 6,45.

EXCURSION RIDJANA. - Ayer visito el Santuario de Santa Casilda cerca de

minal; de pronóstico reservado.

cho pueblo.

os pueblos riojanos de Hervias, Santor

cato, Zarratón y Rodezno, del partido

judicial de Haro, en los cuales se guar-

Todos ellos llegaron al Santuario bri-

viescano a primeras horas de la maña-

a, asisticado a una solemne función

religiosa, que, terminó con una Salve

Por la tarde, los excursionistas regre

saron a Burgos y visitaron la Catedral,

prosiguiendo por la noche viaje con di-

rección a sus puntos de procedencia.

INCENDIO EN UNA CHIMENEA. --

orimera hora de la tarde de aver, s

declaró un pequeño incendio en el quin

o piso de la casa número 9 de la Ca

naberse prendido el hollín de la chime

El fuego fué sofocado por los born-

PRACTICANTE

Participa a sus distinguidos clientes y

amigos, el traslado a su nuevo domi-

cilio. San Pablo 37, 2.º derecha,

donde les ofrece sus servicios

natural de Canicosa de la Sierra, ha

ingresado en la Clinica "18 de Julio"

a consecuencia de una confusión abdo-

Fue atropellado por un carro en d

福 品 国 品 國 点

de Santa Clara, a consecuencia de

popular.

ia especial veneración por la Santa.

El lunes día 11 de los corrientes pasará consulta el odontólogo Damaso Herrero, capellan de Prisiones, don José María Rodríguez Orive estando la parte musical a cargo de la

EL "BOLETIN OFICIAL DE LA PROVIN CIA".-El "Boletin oficial de la provincia" sublica en su número de ayer, entre tras cosas, lo siguiente:

Servicio provincial de Ganaderia.-Circulares declarando oficialmente la existencia de las epizootias de fiebre aftosa, carbunco bacteridiano y septicemia hemorrágica, en el ganado existente en los términos municipales de Basconcillos del Tozo (Prádanos), Quintanabureba y Montuenga (Madrigalejo del Monte), respectivamente.

## Suspensión de consulta

El Dr. Gutiérrez Sesma, suspende la consulta desde esta fecha hasta pr.-meros de Octubre.

LETRAS DE LUTO. - Confortado con 4os Santos Sacramentos dejo de existir ayer en Burgos, a los 52 años de edad, indestrial que fue de esta plaza, don Sajurnino Bueno Alonso (q. e. p. d.) Reciban sus afligidos hijos y demás deudos, la expresión de nuestra más entida condolencia.



Del DIARIO DE BURGOS correspon diente al miércoles 8 de Septiembre de 1920

Don Plácido Navas, propietario de los yacimientos petroliferos que se encuentran en el termino municipal del humilde pueblecito de Huidobro, agregado de Villaescusa del Butrón, en el partido de Vi-Harcayo, cuyos yacimientos no han sido explotados aún, ha presentado en la exposición agro-pecuaria que se celebra en nuestra ciudad, una muestra del petróleo en bruto recogido en aquella zona, donde los campesinos lo utilizan para el alumbrado electrico.

NACIMIENTOS

DEFUNCIONES

Octaviano Alonso Lambraña, de Ba-

Gabriela Arce Bartolomé, de Santo

rrio de San Millán (Palencia), 23 años

Domingo de la Calzada, 72 años, Hos

Antonico Tajadura Pérez, de Fran

dovinez, 58 años, San Pedro y San Fe

**电影电影农务保护保务保护保务电影电影企务电影农务电影电影电影电影** 

La Natividad de Nuestra Señora. Ss.

Adrián, Timoteo, Fausto, Eusebio, Teo-

Ss. Gorgonio, mr., Pdro Claver, cfr.

Sergio, p., Doroteo, Alejandro, Tiburcio,

Misa, con rito simple y color blanco,

de la Virgen en el sabado, segunda ora-

ción de San Gorgonia, tercera del Ls-

CATEDRAL: Capilla del Santisimo Cris-

to de Burgos. Solemne Septenario que

la Hermandad del Santisimo Cristo de

Burgos, con la cooperación del Excelen-

simo Cabildo Metorpolitano, celebrara

n honor de tan venerada imagen, del

al 14 de los corrientes. Por la ma-

iana, a las ocho, misa rezada y ejer-

icio del Septenario. Por la tarde, a Ja

cho, con sermón a cargo del señor dor

Capilla de música de la Santa Iglesia

SAN LORENZO. - Solemne novena

que la Archicofradia de Hijas de Maria

celebran en honor de su Excelsa Patro-

na la Santisima Virgen en el Misterio

Hoy, festividad de la Santisima

Virgen, a las ocho y media, misa de

comunión general. A las once, misa so-

lemne con asistencia de la Universidad

de Curas, predicando un coadjutor,

Las asociadas velaran al Santisimo

expuesto hasta la función de la tarde

A las ocho, con exposición y sermor

que predicara el reverendo Padre Fidel

decirse misa votiva o de difuntos.

Añel Esteban.

lospital Militar.

pital provincial.

SANTORAL

ilo, mrs., Adela, vda.

SANTOS DE MANANA

Rufino, mrs.

CULTOS

de su Natividad.

miembro de la misma.

bendición y reserva.

ATROPECLADO POR UN CARRO.-El piritu Santo, cuarta para repeler las

niño Juan Benito Pèrez, de cinco años, tempestades, quinta Et famulos. Puede

Angel Alonso Ortiz y Gerardo-Rafae

El análisis químico ha demostrado que se trata sin duda alguna de verdadero petróleo en bruto, el cual posee los siguientes componentes: Punto de inflamación, 0,925; resistencia al frio, 10; hidrógeno, 12,15; aceite purificado, 810; aceite grasoso, 880; cok, 6 por 100 y

poder calorifico, 10,200. -- Ayer dió una conferencia en el curso de verano de la Unión de Estudiantes Mr. Barbeau, decano de la Facultad de Letras de Caen, sobre el tema "La Baja Normandia". (Caen, Cherbourg, Coutances, Le Mout, Saint Michel). Lo disertación

fué en francés y se ilustro con proyecciones. -- Ayer falleció, en plena juventud, a los 18 años, la señorita Casilda Plaza de Ayllón, hija de los excelentisimos señores don José Plaza y doña Maria de la Concepción de

Ayllon y nieta del distinguido banquero don Isidro Plaza. -Ha llegado a Burgos una comision de Cria Caballar, con objeto de

hacerse cargo de 23 magnificos sementales destinados a la sección adjudicada a esta ciudad.

--La temperatura máxima de hoy fué de 27,0 a la sombra y la minima a la sombra de 9,2.

### Intermación

DESTINOS

Se destina como profesor, a la Academia de Intendencia, al teniente coronel de Intendencia don Manuel Garcia Fuentes, director del Parque de Intendencia de esta Pláza.

### CAFE-BAR CANDELA

SABADO, DIA 9

inauguración de los afamados bailes "varietés", con intervención de reombradas artistas.

### Compania de Jeguros Importante, desea agentes de produc-

ción para esta provincia.

Martinez, C. M. F., terminando con la Informes, Madrid, 5, 24, derecha

al 83 °/o y en cantidad de 350 gramos por PERSONA, le ofrece LA PANADERIA

# DE SUCESORES DE RUFINO DE LA FUENTE,

que le gestionará su reserva, evitándole las molestias dimanantes de su tramitación.

Solamente necesita llevar sus CARTILLAS a la oficina instalada en TRINAS, 4.

ponen a disposición del público sus establecimientos y repartidores a domicilio'

HALLAZGO perro caza. Traspasos

### CORREDOR PARA PLAZA

a sueldo y comisión, necesario sea Agente Colegiado y de buena presencia. Escribir con referencias al num. 605. Publicidad "AVANCE". Apar-

# Compro boletos Trigo Excedente, a 2,25 Ptas. Kilo. Inútil intermediario

Conferencias - Visitas partir dia 4 de dos a seis tarde Señor CASADO. Pinsión Victoria. -- Tino. 1542 BURGOS

Entregare Bda. Yague. -

Autom (vile ATENCION albaniles. Ne-1 cesito un buen maestro y acceso rios cio, doy trabajo un año a contrata o jornal, tenalbañil sepa todo del ofi-

VENDO oche rubla 5 N. Wirmin, Sandano del recomplement del control per la control

SALA DE FIESTAS

Casa mortuoria: Santa Cruz núm. 3.

EL SEÑOR

(Industrial que fué de esta Plaza)

Hermano de la llustre Archicofradía del Santísimo

jdescanso en el Señor en el dia de ayer, a los 52 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacra

mentos y la Bendición de Su Santidad

(Q. E. P. D.)

Sus apenadas hijas, doña Teodora y doña Eulalia; hijo político, don Nicolás Santacruz (del Comercio

la asistencia al entierro y funeral que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damian, el primero hoy, viernes, 8, a las CINCO Y MEDIA y el funeral a la misma parroquia maña-

RUECAN a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, así como

de esta Plaza); hermanos políticos, sobrinos, tios, primos y demás familia

na sábado 9, a las ONCE, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

TRILLADORAS angeles, CEDO hermosa habitación COMPRO-vendo muebles dia 4, por Quintanilla mes, Teléfono 3165.

Burgos, 8 de Septiembre de 1950.

\*LA MISERICORDIA". -- Gran Funeraria. -- Santa Clara, 2. Teléfono, 1672.

Encabezando el programa de las fies tas de la historica villa del duque, fi gura el bello pregón, que con mucho gusto reproducimos:

Centinela en pie, vigia de Castilla eres tú -como adelantado mayor de sus empresas - Lerma querida!

Tiempo ha, que a tan hidalga y ge nerosa Villa, le cupo ser cabeza, corazon, pulso y cerebro del suelo patrio brillo como estela luminosa la grandeze de tus fiestas reales, amparadas por principes y duques del Reino, bajo el dosel arquitectónico de Herrera, Tiempos mayores, nos legaron tu tra-

za y tu semblante y vagando, vagando, se fueron, se olvidaron de li, principes y duques; los que en "iustas" y "torneos" admiraran la destreza y bizarria varonii de tus hombres. La l'Iaza Mayor -marco y joyel de estempa añe - Jue testigo mudo de la incomparable grandios dad de tus fiestas; marcharon a otros suelos y otros climas y dejaron tu cielo azul, purisimo v sereno. Pero un eco de sueños aún perdura en las piedras centenarias que miramos y, flotan sobre la atmosfera tranquila de tus vegas, tu campo y tu vinedo, ecos armoniosos, dulces melodias que en boca de juglares castellanos, cantar supieron a cortesanas damas, el romance amoroso de sus cuitas.

Recordar es ungirse en amor y en este amo:; vivir eternamente .. y so-

Pregonero de sueños y de amores sea este mensaje; que al llegar la fiesta mayor de un pueblo noble, cante en ala- d banza, la Natividad de Nuestra Señora, y en Oración ferviente y en santo esparcimiento, lleve, hasta su Trono, nuestras alegrias y agradecimiento, por que en nuestros hogares reine la paz,

el bienestar, la dicha y la esperanza 18 de Septiembre! El verano està su tercio recorriendo y las eras encalmadas hoy, no tienen el trajin del mes de Agosto, los trillos sin muelas, gastados. descansan del duro esfuerzo y en este las rubias de un circulo navegante vas dejando en pos, potentes, altivas, gi gantes, cómicas pirámides... Los cielos con el aire, en canción sonora, rompie ron su linea y figura y, la troje espaciosa abre generosamente sus brazos a fruto sazonado, --premio de afanes al trabajo duro y, después de esta brega...

¡Que cariten nuestros hombres! ¡Que canten nuestros campos! Que todos los pueblos, cantent

(Canten) alabanzas y, de hinojos mirando al cielo canten!

Los ecos del Arlanza se entremezblan con el tañer a clamor vibrante de las campanas de la Colegiata. Lenguas de bronce, pregoneras también de su canción de amores, al ambiente perfumado' de la vega, al agrad del viñedo, al campo y a los valles, comuniquen las gratas armonias -en ondas irculantes— llevando a la montaña -alabardero mayor en el paisaje-, los ecos de la Villa, que llama en hermandad a pueblos y ciudades, diciéndoles Venid!... y seais participes de mi fiestas patronales; pues, quiere congre-gar en este dia, la Villa de los Sandovales, a todo aquel que visitarnos quiera, honrándonos para honrarle.

Nenid, pueblos amigos y gozareis del paisaje que os ofrece, desde la atalava del Palacio de los Duques... Veréis, des dibujarse sobre el infinito. la bravia sierra de la Demanda en el azul-opaco, la más bella pintura que la Naturaleza presenta a la retina; a uno y otre lado -como primer plano- la fértil yega, sonadora; potencia en promesa de riqueza; cuajada de verdores y perfumes, que en oleadas de brisa montañera orea y acaricia, hasta embriagarse en la esencia del alma de Castilla, toda transparencia de belleza inigualable. ¡Venid, pueblos amigos y comprobad.

lo que sueño os pareciera! Un Hamamiento general a cuantos unidos por lazos de origen nos convoca, en este dia, nuestra querida Villa, para satisfacción y regocijo.

Todo está dispuesto y, al lanzar a los aires el primer cohete, al artificio de su fuego le seguirá la clásica dulzaina, la banda de música, con alegres pasacalles, restallando confundidos, entre gritos infantifes de alegria todos los pechos lermeños, henchido el corazón de emociones.

Fiesta religiosa: Amor de un pueblo encendido de creencia y fe.

Romeria: Devoción encendida del creyente a la Virgen solitaria, a la morenila Virgen, centinela protector del amplio campo lermeño; cuajado de fru-

los par<sub>a</sub> la Mancileña Virgen. Deportes: Preparación y mejoramiento fisico del hombre, destreza, agilidad, puesto al servicio del engrandecimiento

Bailet: Solaz Esparcimiento de un pueblo noble. Verbenas: Regocijo popular.

Toros: ¡Con razón tiene en ti la fiesta fuerte raigambre! En tu Plaza Mayor era Hesta obligada para los Grandes de

iliesta nacional; del pueblo lermeño Que vibren vuestros cantos, que go-

A PLAZOS Y CONTADO RELOJES SUIZOS

> CRONOGRAFOS Mora exacts. 15 anos garantia, Enviamos hasta

PIDA CATALOGO

HOTEL

Exquisita cocina española, vasca y

francesa, Servicio esmerado.

Sede de la colonia veraniega,

VILLARCAYO (Burgos)

ILUSTRADO, GRATIS. INDUSTRIAL SUIZA - Apartado 85. Zamora

dia 10 a presenciar el emociocante

BILBAO - ATLETICO MADRID 'AZBER". Bar Redondo. Plaza Yega, 6. Telefono 2657.

COMPRO ALAMO blanco en pie, diámetro

25 en adelante. PANTALEON SARASA Hermanos Miralles, 16, MADRID

ceis el sabor de nuestras fiestas, sin le cuyo acto interpretará escogidas pleolvidar de que por ser lermeños, seais que a visitaros vengan, para que lleven grabadas en su mente y corazón, el recuerdo de los dias pasados en nuesra sin par y acogedora Villa. Necinos todos: Oid, oid, oid.

### Eduardo Valero Garcia, Miranda de Ebro

Ya està ultimado el programa de las iestas que se han de celebrar del 10 al 3 de este mes.

Está ya acordado la celebración de un gran concurso de rondallas en el que intervendran dos ciotables agrupacione de Logroño, otras dos de Burgos y la rondalla mirandesa. Y para comple mento se prepara la actuación de un grupo musical que ha de causar grata orpresa.

Este acto tendrá lugar, en la noche del dia 11, vispera de la fiesta patronal, n el Teatro Cinema, a las once. Para dar variedad al programa s están organizando varios actos deporti-

vos y habrá funciones de teatro y cine que en su dia se anunciarán. También está ultimada la gran novilla-

da picada, que se ha de celebrar en questro coso taurino, la tarde del dia 12 de Septiembre. El cartel lo forman el novillero puntero Andrés Luque Gago, que ha actuado varias veces en Madrid y Antonio Dos Santos, el triunfador de nuestra feria de Junio. Dos buenos novilleros que a poco que el ganado ayule, nos pueden dar una gran tarde.

Y para que asi sea, la empresa ha adquirido cuatro hermosos ejemplares, n la ganaderia de Hermanos Rodriguez Pacheco, del campo de Salamanca, Sademos que los cuatro novillos están bien presentados. Con edad y peso de verladeros novillos.

La celebración de esta novillada piada, ha causado grata impresión entre los aficionados y más lo será, cuando se conozcan los precios, verdaderamen e populares que van a regir. Miranda de Ebro, 2 de Septiembre de

El corresponsal

### Peñaranda de Duero

He aqui el programa de festejos organizados por el Ayuntamiento de esta illa en honor de su Excelsa Patrona Nuestra señora la Santisima Virgen de los Remedios.

Dia 7. - A las nueve de la tarde, auguración de las flestas con disparo le bombas reales, volteo de campanas presentación de la renombrada Banda e Música de Tudela de Duero, que acuará durante los tres dias de la fiesta. A las once de la noche, se cantara olemne salve en la parroquia de la glesia colegial, con las preces populaes a Nuestra Señora de los Remedios.

A continuación gran velada en la Plaza Mayor amenizada por la Banda de Música con disparo de cohetes y volado-Dia 8.-A las ocho de la mañana, la Banda de Música recorrerá la pobla-

ión con alegres dianas y pasacalles,

inunciando asi el dia de la fiesta Pa-

A las once horas, en la parroquia de Santa Ana, solemne misa con asistencia de clérigos y sacerdotes, autoridades civiles y militares, cantada por el oro de jóvenes de la localidad y en a que ocupará la catedra del Espiritu Santo, el Rydo. P. Lorenzo de la Dolo-

A las dos de la tarde, recepción en el Ayuntamiento y concierto en la Plaza Mayor por la Banda citada, duran-

Participarán 30 destacados jinetes

zas de su repertorio y disparo de co

nobles, leales y hospitalarios con los hetes y elevación de globos grotescos. A las seis, brillante procesión con la imagen de Nuestra Sra. de los Reme dios que recorrera las calles de la villprecedida de estandartes y guione; acompañada de Cofrades y Hermaño Mayores, autoridades y pueblo.

A las ocho, gran baile en la Plaza Mayor, continuando por la noche la popular velada de la fiesta, con dispae bombas reales, bengalas y globo Dia 9. - A las once, en la iglesi sarroquial tendrá lugar una misa d requiem por los difuntos del pueblo, con asistencia de la Cofradia de la Vera Cruz y autoridades.

A las doce, animado baile en la Pla za Mayor conº el acto espectacular de elevar sorprendentes globos, y escogi do concierto de la Banda de Música.

A las cinco de la tarde, solem inauguración de la Biblioteca Públic Municipal del centro Coordinador d Bibliotecas y del suntuoso local del Juzgado Comarcal, con asistencia de autoridades provinciales, comarcales y locales, las que serán obsequiadas con un vino de honor. Por la noche, velada en la Plaza Mayor y disparo de cohetes y voladores.

Dia 10, a las ocho de la mañana legres dianas y a las doce concierto n la Plaza Mayor, amenizado por la A las cinco de la tarde, y en el câmncuentro de fútbol entre los equipos

A las doce de la noche, gran baile en la Plaza Mayor y concurso de jota INTERESANTES ACUERDOS por parejas, en el que se entregaran

# FIESTAS EN LA PROVINCIA LOS DE DORTES

# ENTRENAMIENTO DEL BURGOS, EN ZATORRE

### Aumento de precios en las localidades

En Zatorre hubo ayer tarde partido la Directiva del Burgos, se acordo que de entrenamiento para acoplar el equi- el Club Deportivo Juventud será filial po que el próximo domingo se enfrentara al Indauchu en el primer encuenro oficial de la temporada.

Las alineaciones fueron: Equipo A .-Mezo: Antoñito, Pello, Lasarte; Barrios, Enguita: Carro, Ayestaran, Peña, Casiao. Pérez-

Equipo B .- Núñez; Undargaray, Echearria, X; Fernandez, Romero; Saez, X, talon, Bilbao, Mugica,

Fue todo el encuentro de gran moviidad y a fuerte tren, resaltando algunas jugadas de la delantera A y las ctuaciones del interior Bilbao y defensa central Echevarria en la B. El nterior de este equipo, X, que vino a tido jugado. prueba, no satisfizo y continuo su viaje

para el Norte. Se lesionaron en el transcurso del egundo tiempo Ayestarán en un enconenombrada Banda de Tudela de Duero. Ironazo con Romero y Mezo en una estirada, pero se confia en que estén oo de deportes "El Picon", sensacional totalmente recuperados para el domin-

La alineación, como consecuencia de lel "Real Zazuarino" y el "Condal Penarandino", en el que se disputará la estas lesiones, se decidira probablemen copa otorgada por el Ayuntamiento de le, en la propia caseta, una vez que sean sometidos a prueba ambos mu-

DE LA DIRECTIVA

En la reunion celebrada anoche por 

dia a dia con nuevas real zaciones que da vez se supera. a están convirtiendo en una localidad

rincipio deciamos.

idudable sugestión; fiestas cuya prin- portiva Militar de Burgos, cipal característica es la selección y emporada veraniega, brillante como merosisimos forasteros.

Villarcayo, la progresiva villa burga- | podamos decir lo mismo puesto que caesa, cuyo engrandecimiento se jalona nunca, aun cuando el año que viene no

icontecimientos en la vida de la vi- partirán 12.000 pesetas de premios en lla, un sugestivo programa de fes- metálico y veintitres copas y trofeos. tejos, en el que figuran números de Patrocina el Concurso la Sociedad De-

Estas flestas septembrinas de Villarlena de atractivos y en orgullo autén- cayo, comprenden verbenas populares. tico de la provincia, ha coronado otra cenas a la americana, conciertos, fuegos tapa de su modernización: Trátase de artificiales, etc..., y como remate un a inauguración oficial del nuevo alum- Gran Concurso hipico, que bien pode brado público y de la colocación de la mos calificar de excepcional, tanto por primera piedra de las obras de, sanea- la cantidad y calidad de los jinetes que miento; dos grandes empresas que, co- en el mismo tomarán parte como por no puede verse, confirman cuanto en la cuantia de los premios ofrecidos. Las pruebas se desarrollaran durante los dias El Ayuntamieno villarcayense ha or- 10, 11 y 12 y tienen anunciada su paranizado, con motivo de estos autenticos licipación en ella treinta jinetes. Se re-

Como puede verse, algo extraordinaque, por la época en que se celebran, tio, que avala las fiestas en perspectisignifican como un brillante final a la va y que congregará en Villarcayo a nu-

EL MEJOR Y MAS ECONOMICO

Junto al río Duero

Aranda de Duero

Se celebrará los días 10, 11 y 12

HORNA-VILLARCAYO (Burgos)

ABUNDIO RUIZ

MAQUINAS DE COSER

VILLARCAYO (Burgos)

BICICLETAS

MADUINARIA AGRICOLA

GRAN CONCURSO HIPICO

EN VILLARCAYO

24 copas y 12.000 pesetas en premios

C. A. P. E. S. A.

VILLARCAYO (Burgos)

JOAQUIN ORTIZ

HIJO SUCESOR DE VDA. DE RAFAEL ORTIZ ESPECIALIDADES: Embutidos lomo puro, Embuchados y Jamones Teléfon o 137

para su coste por varios directivos. También se fijaron las primas para la temporada próxima, que serán semejantes a las de la anterior pero incrementadas con un premio por clasificación por par-Finalmente señalaremos el acuerdo to-

d. aquel durante la temporada 1950-51

y esta entidad deportiva pondrà a dis-

posición del Juventud, el Campo Za-

torre, un entrenador que se designarà

Asimismo, la Directiva del primer

para el mismo y tres jugadores muy en

Club de Futbol, a propuesta de su-pre-

sidente, acordo tratar la adquisición de

un autobus, mediante acticipo hecho

nado también por la Directiva de aumentar el precio de las localidades y le crear unos carnets especiales, suma mente económicos, para empresas, a base de abonos anuales para sus productores.

**电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影** 

# de la Vuelta Ciclista a España

Jerez de la Frontera .- La etapa Cáiz - Jerez de la Frontera (cincuenta y eis kilómetros) de la Vuelta Ciclista a spaña, corrida en la mañana de hoy ontra reloj, ha sido ganada por Troat que invirtió en el recorrido una hora, 21 minutos, 8 segundos. A contiuación se clasificaron Emilio Rodriguez, 1-21-32; Manolo Rodriguez, -21-34; Gelabert, 1-21-52; Bernardo Ruiz, 1-22-6 y Drei 1-23,

Por la tarde se disputo la etapa Je rez de la Frontera - Sevilla sobre un recorrido de 100 kilómetros. Serra en ró en la meta, con 24 minutos de ar elación sobre la hora prevista. Invirtien el recorrido 2-31-8, con una media noraria de 39'700 kilómetros. A con inuación se clasificaron: Bernardo Ruiz 2-35-07; Garcia, Ridolfi, Walkiers, Coll, Evanst, Drei, E. Rodriguez, Manuel Rodriguez, Capo, Trobat, Bruna, Mesa Huergo, Miró y Sanchez, todos en e nismo tiempo que Ruiz.

La clasificación general continúa asi rimero, Emilio Rodriguez, 115 horas, 9 minutos, 38 segundos; segundo, Manuel Rodriguez, 115-33-59; tercero, Se ra, 115-34-34; cuarto, Bernardo Ruiz 15-37-35; quinto, Drei, 115-44-1; sex o, Ridolfi, 115-46-35; septimo, Mesa, 15-50-03; octavo, Capó, 115-56-03; no-

Continuan clasificados hasta veintiseis

# or no poder atender, buenas condicio

# VILLARCAYO (Burgos)

El más antiguo de los hoteles de la villa

Cuantos le visitan le proclaman el mejor

FAUSTO URIARTE GOMEZ Fábrica de embutidos y demás productos del cerdo

Matadero industrial

**VILLARCAYO** (Burgos)

S. E. M. E. P. A.

VILLARCAYO (Burgos)

# ISIDRO RIOS

Los mejores embutidos y productos de charcutería

MOZARES (Burgos)

# **PARADOR**

Responde a los deseos del más exigente Todo en él elegancia y confort VILLARCAYO (Burgos)

## Información sindical

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION Los contratistas y maestros de Albaiileria, pueden pasarse por este Sinlicato a retirar un cupo de cemento. Asimismo pueden retirar un cupo la ichas grupo D. del número 1 al 244. Este reparto caduca a los cinco dia

Más de doscientos millones

de francos de beneficios dará

a'su autor la canción' La mer

Con la música del "Tercer

hombre", Anton Karrs lleva

ganados más de cuarenta

millones

«Valencia» y «La vaca

lechera dos canciones

españolas que más produce n

Segun una crónica Efe-United Press

aparecida en el dia de hoy, la máxima

cantidad recaudada por derechos de

autor de una canción es la correspon-

diente a la canción francesa "La mer"

de Charles Trenet que ha gozado de la

popularidad más amplia en el curso de

Al menos así lo asegura una de las

instituciones estadísticas más impor-

tantes del Mundo: "El Gallup del es-

bro de enorme prestigio en el circulo

de la música, la canción "La mer" ha

dado a su autor en los dos o tres años

que lleva de vida unos 65 millones de

francos. Se cálcula que esta cifra será

doblada en los próximos años. Un

cálculo no muy arriesgado hace subir

los posibles derechos de Trenet en

esta canción a más de 200 millones

El récord de la canción de "La mer"

va seguido de otro record para Charles

Trenet: el de la mayor liquidación re-

gistrada en la Sociedad de Autores de

Francia por los derechos de autor de

una persona. Charles Trenet, autor de

otras canciones de gran fama, ha li-

quidado hasta ahora cuatrocientos mi-

llones de francos de beneficio por su

música pegadiza, almibarada y sen-

Una canción que tenga popularidad

en todo el Mundo produce ahora unas

cifras realmente extraordinarias por-

que solo devenga derechos econômi-

cos a favor de su autor en atención al

número de interpretaciones, sino tam-

bién goza de los altos privilegios eco-

nómicos que les da su incorporación

Una de las canciones que más dine-

ro han producido a su autor es la cé-

lebre del "Tercer hombre" tocada en

la citara de Antón Karrs. Se cálcula

que los derechos de éste han pasado ya

de los cuarenta millones de francos a

moderna. Una cantidad semejante han

obtenido los autores de la mayoria de

las canciones de "Escuela de sirenas".

Las canciones de la mayor parte de

las películas de Walt Disney, han he-

El "cine" ha popularizado en forma

extraordinaria las más conocidas me-

Iodias modernas y ha hecho ganar mu-

chos millones a sus creadores. Pero

antes de que el cine fuera hablado, al-

gunas canciones alcanzaron una ex-

tensión realmente extraordinaria y se

tocaron en todos los lugares del

Mundo, Ilna de ellas es la eternamen-

te joven "Cumparsita" que antes de

que luera incorporada al "cine" ha-

bia producido muchos miliones de pe-

setas a su compositor el uruguayo

Mattos. Ultimamente' la "Cumparsita"

da a los herederos de Mattos más de

Una producción española alcanzó

también esta gloriosa fama internacio-

nal hace un cuarto de siglo: el pa-

sodoble "Valencia" del maestro Padi-

lla. Se calcula que los beneficios ob-

tenidos por Padilla de su popular pa-

sodoble se elevaron a quince millones

de francos. Ninguna otra canción es-

pañola ha superado al éxito de "Va-

lencia" aunque en los últimos tiem-

pos algunas de ellas como "La vaca

lechera" ha dado la vuella al Mundo

enengaenenenenenenenenenenenen

DANS AND DIMEDIO

nota

A

con triunfos extraordinarios.

**JEROGLIFICO** 

Esa pared está

muy deteriorada

cien mil pesetas anuales.

pesar de que la película es realmente AU

pectáculo americano". Según este II-

los últimos años.

de francos.

timental.

al cine.

cho también

CANCIONES ANTIGUAS

positores.

CANCIONES FAMOSAS

SINDICATO DE ALIMENTACION Para tratar de importantisimos asur os relacionados con este Gremio d letallistas de Ultramacinos, se convoci

todos los comerciantes de esta capi al a una reunión general que tendiugar hoy, viernes dia 8 del actual las 20 horas, en el Salon de actos c esta Delegación Provincial de Sindica tos, rogando encarecidamente a todo los afiliados y componentes del Grem la asistencia a la misma

SINDICATO DE TRANSPORTES Distribución de carburantes

Por la Junta Distribuidora de Carbu rantes, dependiente de este Sindicato Provincial, se ha practicado reparto de gasolina y gas-oil para el mes en curso y uso de camiones, habiendo corres pondido a cada grupo, según carga otencia, las cantidades siguientes: GASOLINA. - Grupo 1. - Vehiculo de menos de 1,5 toneladas: Hasta 10 HP., 65 litros; de 11 a 15,80 litros; le 16 à 20,110 litros; de 21 à 25,130

Grupo 11. - Vehiculos de 1,5 tone adas: Hasta 15 HP., 110 litros; de 16 a 20,135 litros; de 21 a 25,155 litros Grupo III. - Vehículos de más d 1.5 toneladas: Hasta 15 HP., 160 litros de 16 a 20,220 litros; de 21 a 25.27 litros; de 26 a 30, 320 litros; más de 30. 340 litros.

GAS-OIL. - Hasta 30 HP., 180 Htros; de más de 30 HP., 190 litros. El plazo de entrega concluye el dia

ELECCIONES DE ENLACES SINDICALES La Junta provincial de Elecciones sindicales recuerda a los trabajadores que para la elección de enlace sindical en todas las empresas de más de cinco empleados, deben votar solamente : favor de quien lleve más de seis me ses en la misma empresa y que perte nezca a igual categoria profesional del votante.

Todo trabajador, por tanto, debe exa minar la lista de la categoria en que està incluido para poder elegir al me-

La elección de enlaces sindicales ten dra lugar en todas las emprésas de la capital y provincia el sábado dia 2. del actual y el 25 en aquellas que por circunstancia justificada no lo hubleran podido realizar en la fecha fljada.

をあるかくのできくのべのくのくのくのくのくのくのというべきくいきくませき

Estudian la posible implantación de nuevos itinerarios

Con objeto de estudiar la posibilidad implantación de ilinerarios, el jefe del importante departamento de la Renfe' que de tal cuestión se ocupa, dor Rafael Origuen, estuvo ayer en nues tra ciudad acompañado del jefe de Ex veno Gelabert, 116-4-53; décimo, Lo- plotación de la sexta zona, don Firnan-

do Martinez y un inspector principal. Dichas altos funcionarios sostuviero arga entrevista con el inspector d stado en los FF. CC., de servicio e Surgos, querido amigo y colaborado cestro, don José Maria Conzalez Ma ron, quien con su perfecto conocimien o de la cuestión en estudio informa adecuada y ampliamente sobre las ne cesidades que en orden a itinerario presenta el tráfico ferroviarios por uestra ciudad.

Seguidamente, las personalidades citadas giraron visitas de cumplimiento y salutación a las autoridades burgalesas, personandose a mediodia en e Ayuntamiento, donde con el alcalde : el presidente de la Cámara de Comer cio sostuvieron un amplio cambio de impresiones.

PRECIOS ECONOMICOS Disponemos de pocas plazas VIAJES S. A. E. PIER BUSSETI Avenida José Antonio, 47 — MADRII Trns. 31-05--26 y 311520

A PLAZOS Y AL CONTADO GRANDES FACILIDADES DE PAGO MARCAS DE 1. CALIDAD HYIOS POR CORRED - PIDA CATALOGO GRATIS

RELOJERIA HISPANA,

Apartado 39. ZAMORA

PERFILES Y ALEACIONES AZLOR, S. L. Telfs. 16.106 y 30.822, Gran Via, 64 -- BILBAO

Barluenga, S. A. Madrid, 9. -BURGOS - Solución al crucigrama anterior HORIZONTALES.-1 Lar. 2 Tener, 3 Divisas. 4 Ganas. Zar. 5 Otis. Mole. 6 Lid. Ganas. Z Layeles, 8 Setos. 9 Se-

VERTICALES .- 1 Gol. 2 Datil. 3 Timides, 4 Levas, Ver. 5 Anis. Gota, 6 Ros. Malos. 7 Ramones. 8 Salas. 9 Ree.

ESTARA SIEMPRE AMARGADO, ya que la desnutrición, malas digestiones, streñimiento, etc., son desarregles que incapacitan de efectuar las más ndispensables actividades y motivan el tener que soportar un continuo sufrimiento y malestar, que ocasiona amarguras y preocupaciones. Supri-mira estos inconvenientes con el novisimo ADUCTOR "KORR-SAN" (patente de invención núm. 14.616) innovación ortopédica americana, que al situar el estomago e intestinos a sil normal posición corrige elicazmente la dolencia eliminando totalmente las molestas magulladuras de anticuadas fajas, que tanto mortifican y perjudican. Consulte al medico (C. C. S. número 11.4421

AVISO: Instituto Ortopédico "KORR - SAN" atenderà a cuantos estén interesados, de 10 a I solamente y dias indicados en las Plazas y Consultórios mélicos siguientes: en Burgos, lunes, 11 Septiembre, Dr. M. Hernáez Moliner, calle Santander, 3; en PALENCIA, jueves, 14. Dr. Teogenes M. Aguilar, calle

Mayor, 28, segun sus prescripc INSTITUTO ORTOPEDICO "KORR - SAN" Valencia, 214, pral. 2.

BARCELONA

Por Fray Justo PEREZ DE URBEL

Un hormigueo bullicioso de sabios bulle estos dias por los largos corredores de la Sorbona. Los estudiantes se fueron a sus vacaciones, pero en su lugar están centenares de historiadores venidos de diversos paises: profesores de Universidad, investigadores ilustres, intérpretes de los documentos de la antigüedad, pacientes cultivadores del arido cam-po de la filologia, sufridos aportadores de los materiales que nos ha dejado el pasado y brillantes constructores de teorias, que tienen el arte de hacer revivir las épocas y de traer hasta nosotros el latido de los hombres que se fueron. Es la cristiandad unida; una comunidad de hombres que nos evoca la comunidad antigua de los pueblos de Europa, y que nos anuncia acaso una futura agrupación de pueblos basada en la herencia de una misma tradición y de una civilización común. Hay grupos de ingleses y de escandinavos; hay muchos belgas y no faltan tampoco algunos representantes de Italia; entre los austriacos saludo al P. Grill, que trabaja en el estudio de la vida y obras de San Bernardo, y el a su vez me presenta a varios profesores alemanes, que vuelven a reanudar sus gigantescos proyectos de antes de la guerra. Como era de esperar, los franceses son los más numerosos. Están en su casa y se les ve satisfechos del éxito que ha tenido su iniciativa. Con su habitual finura y corrección reciben a los enviados de España. Habia quien sospechaba protestas comunistas o colisiones con los congresistas venidos del centro o del Este de Europa; pero estos brillan por su ausencia, indicio evidente de una ruptura espiritual cada vez más profunda. Nuestro Congreso es sencillamente como una representación de la cristiandad, esa cristiandad hecha de elementos clásicos, germánicos y evangélicos que nadie podría comprender mejor que los que dedican sus esfuerzos al conocimiento del

Mi primer paseo por las galerias de la Universidad me ha proporcionado grafas sorpresas, como el encuentro con el conocido bolandista P. Geiffier, a quien conoci en otro tiempo viajando por España, y una charla interesante con Paul Lambert, a quien tanto debe la historia del arte español. Por distracción entre en la sala donde la sección inglesa discute sobre problemas de textos redactados en latin o en lengua vulgar. Voy buscando al grupo de los historiadores americanos, pensando encontrar alli a Manuel Ballesteros, de quien anuncia el programa una comunicación. Esta ya hablando cuando entro en el aula. Expone con valentia y con brillantez la situación, los estudios americanistas en la Espana actual. Se le escucha con agrado y con sorpresa; con una actitud que parece indicar que es muy poco lo que se sabe en el extranjero acerca del momento cultural español en la hora presente. Y si se conoce se conoce bastardeado. Así se desprende de la intervención de un profesor sudamericano, que con mala intención evidente objeta que en los trabajos sobre historia americana se excluye sistemàticamente toda labor realizada antes de 1936. Hubo que convencer a la Asamblea de que en España no se escribe la Historia para satisfacer orgullos o defender prejuicios, sino únicamente para descubrir la verdad,

Todavia llegué a tiempo para oir una disertación del Dr. Lacarra, catedrático de la Universidad de Zaragoza sobre el desarrollo urbano de las ciudades de Navarra y Aragón en la Edad Media. Se le escuchó con la mayor complacencia y sus palabras dieron lugar a una sabia y animada discusión en la que intervinieron hombres de fama universal entre los especialistas. Habló Grandsoft con una elocuencia vehemente y acalorada de hombre robusto, que tendrà ahora los cincuenta años; habló Fernando Lot, el célebre historiador de los carolingios, un vejete menudo, de barba bianca y pelo nevado, que le cubre sólo la parte posterior de la cabeza. Su lenguaje entrecortado y matizado de fino humorismo despertaba el interés entre los circunstantes, muchos de los cuales eran discipulos suyos. -- Es mi maestro-- me dijo en correcto castellano un joven que se sentaba junto a mi. Se trataba de Mr. Wolf, a quien conocen los centros culturales de España como continuador de Calmette en la Univer-Al terminar, un señor alto y joven todavia, se acerca a mi y me

-Tengo el encargo de hacer una nota sobre todos los que han inter-

venido, y le agradeceria por eso que me dijese su nombre. Se lo di complacido y a mi vez le pregunté como se llamaba. Era otro nombre familiar para mi hacia años: Verlinden. Me recordaba largos y eruditos articulos sobre la esclavitud en España y otras cosas más. Nos estrechamos las manos con efusión y charlamos largamente.

(Viene de primera página)

curren los méritos necesarios para su concesion.

El acto tuvo lugar en el acro de la Iglesia de Gumiel, lugar elegido para este acto como simbolo y recuerdo de la labor de proselitismo desplegada por In Falange en los tiempos anteriores al ovimiento nacional, toda vez que tue en este mismo lugar donde se captaron para la Organización los primeros camaradas en la referida localidad.

L'as Medallas fueron impuestas por el jefe provincial del Movimiento, jefe regional de Milicias, subjefe provincial y primer jese local de Gumiel de Hizan, camarada Isaac Pascual.

Recibieron tan preciada y honrosa condecoración, juntamente con las repectivas credenciales, los camaradas Si-

# **EXCURSION A BILBAO**

para presenciar el partido Atlético de Bilbao - Atlético Madrid el domingo, 10. Salida de Burgos siete de la mañana. Regreso de Bilbao once noche. Precio del billete 75 pesetas. Inscripciones: Bar Cantábrico y Hogar mos los falangisas los más obligados a del Productor.

quemadores de carbón se interesa colaboración de persona muy relacionada con la industria y con los vendedores de carbón. Dirigirse por escrito.

ACENCIA INTERNACIONAL. PASEO DEL

el país estaba conquistado.

mon Martin, Fernando Adrián, Joaquin Adrián, José Arauzo, Lorenzo Calvo, Manuel Calvo, Valentin Calvo, Victoriano Camara, Caprasio Gaitero, Antonio Gue ra, Gerardo Gallego, Guillermo Garcia José Galicia, Arsenio Molerb, Eladio Martin, Claudio de Pablos, Gonzalo Perez, Gregorio Sotillo, Bruno Soto, Jul.o Terradillos, Florian Cilla y Félix de Paz. I

Terminado el acto de la imposición de medallas y desde el balcón de la pueblo, congregado en la plaza del Cau- micilio social el próximo sabado 9 a Casa Consistorial, dirigio la palabra al dillo, el subjefe del Movimiento y presidente de la Diputación, señor Martin Cobos, quien resalto la personalidan politica del pueblo de Cumiel dentro quina, que tengan la amabilidad de caballo de desecho, en el Cuartel que del Movimiento.

A continuación, pronunció un discurso el jefe provincial del Movimiento, subrayando la importancia de los actos celebrados conmemorando el sacrificio de los martires de San Pedro de Cardeña

De un lado, la inauguración de la escuelas y la calle y de otro, la imposición de medallas a los camaradas de a Vieja Guardia, "El primero -dicedemuestra vuestro interés por los problemas locales y vuestro espiritu de superación, representando también el in terés falangista por los problemas de nuestra España. El segundo, viene a recordarnos que seguimos en la vanguardia de la lucha y el sacrificio, que sotrabajar v a servir"

Sus palabras, que fueron cortadas varias veces por vitores y aplausos, terminaron con una emocionada ovación que le tributó la totalidad del pueblo. Se cerró el acto con el "Cara al sol" dando los gritos de ritual el jefe provincial, conestados por todos los asistentes.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, fuè objeto de una entusiasta y cariñosa despedida, saliendo tarios. de Cumiel a las ocho de la tarde.

# MORCILLO, REFLEXIONES VERANIEGAS: TURISTAS CLASICOS Y TURISTAS DE ALUVION SUSPENSION DE LA CORRIDA DE LA CORRIDA

Hoy hará su entrada triunfal en la capital de Vizcaya

En viaje de incógnito, ha pasado uno lias entre nosotros, el obispo electo de Bilbao, Excmo. y Rvdmo. Señor Doctor ion Cas miro Morcillo, quien, tras cumplimentar el miércoles ultimo a nuesro amadisimo Prelado, con el que almorzo en la intimidad, pasó luego a hospedarse al Internado Teresiano.

Aqui, especialmente curante el dia de yer, recibió numerosas visitas eclesiás-

A primera hora de la mañana de hoy doctor Morcillo abandonarà nuestra catal, emprendiendo viaje con dirección Bilbao, donde efectuarà su entrada iunfal mediada la mañana.

Por su parte, el Arzobispo de Burgos loctor Perez Platero, que ya se encuen ra en Bilbao, oficiará hoy en Begoña la santa misa, en la que actuarà

Consejo Superior de Protec-

ción de Menores

CONCURSO

Se convoca concurso para la adquisi-

ción por el Consejo Superior de Pro-

tección de Menores de una finça con

destino a granja-escuela, casa de ob-

servación y teformatorio de esta pro-

El pliego de condiciones estará de

manifiesto todos los dias laborables de

once a trece horas en las oficinas del

tribunal, calle Vitoria, planta baja del

provincia, y tener una medida super-

ficial minima de veinticinco hectareas,

siendo preferidas las que contengan edi-

ficaciones aptas para habilitarlas al

Las proposiciones serán presentadas

lentro del plazo de veinte dias hábiles

a partir del siguiente al de la publica-

ción de este anuncio en el "Boletin

Oficial del Estado", que se lleva a efec-

El presidente del Tribunal Tutelar

de Menores de Burgos, Manuel Fernán-

la Gran Carrera Ciclista que se pre-

El dia 22 a las 11 horas, se celebra-

rá en el Destacamento de Villafria de

esta Maestranza y Parque, la subasta

de varios lotes restos de desguace de

diversos materiales inútiles no regla-

mentarios. En dichos lotes figuran rue-

das de diferentes diámetros, ejes de

En esta subasta solamente podrán

tomar parte las Hermandades de La-

bradores, cuyo dato probarán con la

documentación reglamentaria en el

Burgos, 7 de Septiembre de 1950.

para para el próximo domingo 17.

Burgos 31 de Agosto de 1950.

edificio del Gobierno civil.

destino de la adquisición.

o en esta fecha.

i de la Junta Directiva se

las nueve de la noche.

vincia de Burgos.

DE ESTAFETA MADRILEÑA

El conde de Güell ha publicado sus "memorias" muy interesantes, profundas y originales

> MADRID. 7.-(Crónica de JOSE BARROETA ila llegado el momento en que se haga un verdadero distingo entre el turista de raigambre y el turista de aluvion

Para saber el trato que debe darse a unos y otros. ¿Cuál de estas categorias reporta mayores beneficios a las ciudades o comarcas visitadas? Hay quien estima que a los que hay que mirar es a los turistas de raigambre, al turista clásico, de vieja solera social y económica --no el de los sainetes y zarzuelas antañones, más o menos con salacot y gasas flotando sobre su cogote--, tal como se ha podido aclimatar en ciertos lugares de Francia e Italia, donde se da cita y reúne anualmente toda la élite de ambos continentes, y que de

recernos a las ciudades de fuera, siemnre

hay grandes resquicios donde el tempe-

ramento individualista y anárquico del

El excursionista de aluvión general-

nómico, que si bien na servido en la

presente coyuntura para efectos propa-

gandisticos, normalmente tiende a obs-

taculizar a los verdaderos turistas, al in

vadir con sus excentricidades lugares

que merecen otro trato por parte de

todos. Son 'excursionistas con vistas

mercantilistasi ya sea para adquirir una

gabardina, un traje o un par de zapa-

llares de perlas de imitación. Estes

desde luego habrán servido para dar un

poco más de movimiento comercial

bastantes negocios, que así les será más

fàcil trasponer el punto muerto del ve

LAS MEMORIAS El vizconde Güell ha

DE VIZCONDE trasladado ai papel la

Muy interesante. Porque el vizconde,

figura tipicamente barceloneesa es y ha

sido un personaje que, sin queferlo,

desbordó su incógnito s'empre y en

cuantas partes estuvo. Lo Bilbao no po-

dia faltar en la época verariega cirando

mayo rera el esplendor de sus fiestas.

u rostro impasible, su barbita, sus mos

achos, su cuello de pajarita y su plas-

iron, su botella de champan al alcance

de la mano, eran en el ajeneo mun-

dano, simbolos de quietud, de inmovili

Su extraordinario parec do con el Rey

Jorge V. Este "detalle" le valia, en gran

parte, que no pasara inadvertido en

El vizconde ha recurrido para el caso

de sus "Memorias", a un expediente muy

car un amanuense a quien dictar sus

impresiones: Y ha s.do el joven escritor

catalán Nicolás Barquet quien ha com-

pilado unas "Conversaciones con el viz-

conde de Güell", todavia en espera de

Doce años ha requerido la composi-ción del libro. Una tarde, cada sema-

na, el vizconde recibia a su Eckerman

ya en sus habitaciones del Ritz o en

su despaçho presidencial del Circulo

Artistico, cuando residia en Barcelona

En otras temporadas, las sesiones te-

Atenas.--Una nueva denuncia por se

cuestro ha sido presentada por las au-

toridades griegas contra Costa Kefalo-

La decisión judicial ha sido adopta-

da cuando el padre de la novia pare-

cia estar a punto de conceder su apro-

ghianos quien recientemente rapto a su

novia Tassoula Petrakogerogi.

nian por marco un hotel de Sitges.

VI 計劃網

dad. Pero, aun habia algo más que

ningun sitio.

editor.

DE GUELL experiencia de su vida.

rano peninsular. Pero, nada mas.

tos, hasta las carteras de piel o los cu

necho, son el exponente al dia de los múltiples intereses en que están repre sentadas todas las ramas en que se subdividen los poderosos de la tierra. Este es el turista que deja tras de si una estela profunda de intereses de todo orden, cuya raigambre profunda facilità el que subsista una estabilidad del conunto económico que vegeta tan sólo durante el resto del año a la espera de la

En cuanto a los turistas de aluvión, se señala cierto confusionismo al tomar a los excursionistas mas o menos bullangueros de fin de semana, calificandolos de turistas. No. No son unos y otros iguales. Los turistas clásicos son meticulosos y sosegados las más de las veces, aunque a menudo les gusto

traspasar nuestra frontera con tal de sentirse aliviados del riguroso orden, de la rigida disciplina y métodos mecanizados en que tienen que vivir el resto del año. Porque, pese a todas las medidas que tanto Madrid como San Scbastián, Bilbao, Burges, Sevilla, en fin. pongamos un etcétera para no ser latosos en la referencia, dictan para pa-

El dia 15 a las 11 horas se celebrará en el Destacamento de Gamonal de esta Maestranza y Parque, la subasta de 2.000 kilógramos de recortes y despojos procedentes del Taller de Guar-

nicioneria. El importe de este anuncio, con cargo prorrateando entre los adjudicata-

Burgos 7 de Septiembre de 1950.

# La finca deberá estar situada en esta

El dia 10 del actual, a las 10 horas e celebrará en esta Maestranza y Parque la subasta de un lote de escopetas y un rifle marca Remigton-Voodmaster modelo 81, calibre 36. Para poder tomar parte en la misma, será preciso estar provisto del permiso de armas, caso de no tener licencia de caza o certificado de haber solicitado el per-

El importe de este anuncio, será con argo prorrateando entre los adjudica-Burgos 1.º de Septiembre de 1950

## Se ruega a los señores componentes Sexta Unidad de Tropas a la Junta que se celebrara en el do-

Igualmente se encarece a todos los tiembre, a las 11 horas, se procederá señores socios que dispongan de ma- a la venta en pública subasta de un pasar por dicho domicilio, con el fin de ocupa esta Unidad, sito en la carrete- frecuente entre los memorialistas: busorganizar la colaboración motorista en ra de Valladolid.

El presente anuncio serà por cuenta de los adjudicatarios.

El Excmo. Ayuntamiento, en la sesión celebrada el dia 6 del corriento mes de Septiembre, acordó modificar la condición sexta del oportuno pliego que ha de regir en el concurso anunciado para la redacción del plano parcelario y la formación del fichero de fincas, al que podrán presentarse proposiciones hasta las doce horas del dia 21 del mes en curso, en el sentido de que el plazo para la presentación y terminación de los trabajos finaliza el dia 30 del mes de Noviembre del corriente año, debiendo los concursantes dedicar especial atención y cuidado a los terrenos comunales, que pertenezcan en general al patrimonio municipal y es-El importe de este anuncio, será con tablecimientos o instituciones, cuyo pacargo prorrateando entre los adjudica- tronato corresponda al Municipio.

El alcalde, Florentino Diaz Reig bación al matrimonio de la pareja.

SUSPENSION DE LA CORRIDA DE LA

La Coruña. - A consecuencia de la uvia ha sido suspendida la corrida de Beneficencia que había de celebrarse actuar los diestros Pepe y Luis Miguel Dominguin y el Yoni. La corrida se celebrará el próximo sábado a las cuaro de la tarde.-Cifra.

UNA COSA CURIOSA

Bruselas .-- Un ferroviario llamado René Sauvage, liene una gallina que le acompaña por todas partes, acu de a su llamada y canta cuando se lo pide el dueño, se sube al hombro de éste y le da tantos picotazos en la cabeza como se le ordena. Además de todas estas habilida des, la gallina que se llama "Cocotte", pone diariamente un huevo de buenas dimensiones .-- Anco.

# EL GOBIERNO, EN LA CORUNA

### Después de las fiestas del Pilar el tren Talgo prestará servicio de Madrid a Barcelona Madrid.-Han llegado a Madrid je- muchachos y faltan por realizar otros

ito venezolano, que estudian cursos LLEGADA DE MINISTROS en las Academias militares españolas e las diversas Armas y Cuerpos. SERVICIO MADRID-BARCELONA CON EL "TALGO"

Zaragoza.-Se anuncia que el tren algo sera puesto en servicio en la linea Madrid-Barcelona una vez terminado el verano. Parece ser que se inaugurarà este servicio en las visperas de las fiestas del Pilar.-Cifra. CAMPAMENTOS DEL F. DE J.

Madrid. - Segun declaraciones de mento nacional de Campamentos del español, surge para asombro de los fo- F. de J., a un redactor de la Agencia Cifra, se han realizado 159 turnos en los 70 campamentos provinciales ins- su marcha.—Cifra. mente llega con un presupuesto ultraeco- talados a los que han asistido 32.000

GRAN TEATRO

«3 go tas nada más»

La Compañia de revistas del teatro La Latina, de Madrid, hizo ayer su debut, ofreciéndonos el estreno de la humorada original de Paradas y el maestro Guerrero "3 gotas nada más" que agradó al público debido a que el libro, sin salirse de lo que es habitual a esta clase de espectáculos --aunque digâmoslo porque es justo, está libre de las procacidades y chistes atrevidos que suelen recargarse en el dialogo de sus similares-- tiene suficiente gracia, dinamismo y amenidad para resultar entretenida y grata. Debe añadirse, sin embargo, que fue la actuación de los intérpretes --y eso teniendo en cuența las premuras de tiempo impuestas por un viaje precipitado que obligaron a dilatar el copitado que obligaron a dilatar el co-mienzo de la función de la tarde en La guerra en Corea media hora-- la que contribuyo de un modo esencial al éxito logrado. En efecto, el elenco está integrado por artistas jóvenes pero de singular aptitud. Bellas mujeres entre las que destacan la vedet Mary Sol Clement, gentil y desenvuelta como actriz y ¡que canta bien, luciendo una agradable voz y acreditando estilo y escuela! y la nunca bien ponderada actuación de esos tres autênticos mosqueteros de la gracia que son Santos, Zori y Codeso, cada vez más artistas y con un concepto de la comicidad propio, libre de todo resabio... Carmen Martin, Manuel Codeso, Lucy Santa Maria, Amparo

Vėlez, Carmen Somoza, Tere Ortega y Sara Fenor, colaboraron con acierto para el feliz remate de la labor conjunta. Por lo que respecta al coro, sólo hemos de oponer el reparo de que falta la necesaria coordinación en movimientos y evoluciones. Claro que esto tratándose de compañías españolas de revista, es casi proverbial.

El maestro Guerrero ha compuesto una partitura de las suyas: fácil, pegadiza, agradable, sin mas... En la parte coreográfica hay nú-

meros muy meritorios y algunos plenos de vistosidad --como el titulado 'Velones de Lucena"-- y de finura --como el de la Polka-- y todo lo que se refiere a presentación y vestuarios acredita un extremo cuidado, mereciendo asi mismo elogios.

Hubo muchos aplausos y algunos números musicales fueron bisados. Rviz VALDERRAMA

es, oficiales y suboficiales del Ejer- turnos en distintas provincias.—Gifra

La Coruña. Han llegado los ministros de Obras Publicas, Trabajo, Asuntos Exteriores, Educación Nacional y Agri

El ministro de Justicia salió a las ocho cuarto de la tarde con dirección al Pazo de Meiras.

DESCARRILAMIENTO

Zaragoza, - El rapido Madrid-Barcelona ha permanecido esta tarde 75 minutos detenido en Zaragoza a consedon Victor de Miguel, jefe del departa- cuencia del descarrilamiento de tres de sus coches. Ni hubo desgracias personales ni desperfectos de consideración, El tren continuó luego normalmente

SE REGULAN LOS PRECIOS DEL GANA-DO VACUNO

Madrid. - El "Boletin Oficial del Esado" publicará mañana entre otras las siguientes disposiciones:

Agricultura. - Orden regulando los precios de la carne de ganado vacuno. Educación Nacional. - Orden prorrogando para el curso 1950-51 los nombramientos y encargos de enseñanzas en las Universidades

Admon, Central, Asuntos Exteriores,-Registro de tratados: Acuerdo entre España y Suiza relativo a servicios aéreos.—Cifra.

XIII ANIVERSARIO DE LA ROTURA DEL FRENTE DE' BELCHITE

Zaragoza:-En la heróica ciudad de Belchite se han celebrado diversos acos, conmemorativos de la rotura, por las fuerzas nacionales en su XIII aniversario, del cerco a que estuvo someida por los rojos. A los actos asistieron, además de las autoridades y pueolo en masa, representaciones militares y antiguos defensores de Bélchite.

(Viene de primera página).

que había perdido la noche anterior. Otra unidad surcoreana situada en el flanco derecho del mismo frente, tambien avanzo ligeramente; sin embargo, el enemigo ha logrado una ligera penetración en el flanco izquierdo.

De otra parte se anuncia que la III división mantiene la linea fluvial del Hyonsgsan, al Sur de Pohang. En la confusión al efectuar los cambios de unidades de primera linea, los surcoreanos retrocedieron en dicha zona unos dos ilómetros.-Efe.

PRONOSTICO DE TRUMAN Washington.-En su conferencia

de Prensa, el presidente Truman, al referirse a la situación en Corea, dijo que no hay cambios de importancia en la linea defensiva principal de Corea en los diez dias últimos. Reconoció que los comunistas coreanos habían irrumpido y penetrado a través de varios puntos, pero pronosticó que serian rechazados a sus posiciones de partida de aqui al fin de la semana actual .- Efe.

# para riegos, molienda e industrias. Al-

ternadores nuevos. Elu-Maquinaria Eléctrica. - Carmelo Gil, número 4, Telé-Ifono, 13.433. - BILBAO. 

# ESCRITA POR EL BRIGADIER INGLES DESMOND YOUNG

carros, aros, etc.

acto de la misma.

# "ROMMEL"

ducción, total o parcial, en España, Marruecos y co-Ionias sin autorización de "El Correo Catalán"). Desde el Cuartel General de Hitler, Rommel tuvo una fugaz visión, que podriamos llamar "a vista de pájaro"; de la rápida campaña de Polonia. En cuatro semanas, antes de que el grueso de las fuerzas polacas pudiera concentrarse en puntos estratégicos,

NUMERO 17 Iraducción directa del listos por Mary Ruwe. — Copiright LONDON

DE BURGOS". (Terminantemente prohibida su repro-

EXPRESS SERVICE - "El Correo Catalán-"DIARIO

Traducción directa del inglés por

APROVECHO LAS LECCIONES DE LA MODERNA CIEN-CIA GUERRERA

El dia 2 de Septiembre estaba Rommel en Prusczo; el 10, en Kielco; el 13, en Lodz, y el 5 de Octubre en Varsovia, que había capitulado el 30 de Septiembre. Uno o dos dias después emprendian el retorno a Berlin.

Aprovecho en todos sus detalles esta lección de la moderna ciencia guerrera. Comprendió la importancia de una estrecha cooperación entre las fuerzas de aire y de tierra, y también la necesidad de preparar el terreno mediante el vuelo bajo de la aviación, táctica a la que tan reacia se mostró siempre

Viò que algunas veces resultaba más desmoralizador la confusión en la retaguardia que cuantas bajas se hiciesen al enemigo en primera linea.

LO ESENCIAL ERA AVANZAR Y BUSCAR EL EXITO

Comprendió que, en cuestión de guerra mecanizada, lo esencial era avanzar y buscar el éxito total, aun corriendo el riesgo de ser detenidos, superando los puntos de resistencia y dejando éstos a car-

go de la infanteria que avanzaba detrás.

Era aquella una simple adaptación de la táctica de infiltración empleada por Ludendorf en la ofensiva de Mayo de 1918 y de sus propias experiencias personales en Italia y Rumania. Advirtió que los tanques tenian que atacar en masa y no desperdigados. Y, por encima de todo, decidió que para un hombre de su temperamento lo ideal era obtener el mando de una división blindada.

REAFIRMO SU OPINION SOBRE EL VALOR PERSONAL DE HITLER

Incidentalmente, la campaña no hizo sino reafirmar su opinión sobre el valor personal de Hitler. -- Me dió mucho que hacer -- dijo a su esposa--Siempre queria mezclarse a las tropas de choque. Al parecer, le gustaba saberse en la linea de fuego.

Durante la invasión de Normandia, Rommel no tuvo ocasión de ensalzar así el valor del Führer. Pero es que para entonces habia tenido que rectificar su opinión sobre Hitler en muchos otros aspectos.

### CAPITULO CUARTO

La División fantasma

Para quienes no tomaron parte en ella, la campaña de cinco semanas que precedió a la caida de Francia, resultó casi irreal. Fué como contemplar

un edificio bombardeado, precisamente en el momen-

to en que se está tambaleando, antes de caer. Reuerdo que por entonces, y después de una fugaz semana de permiso que pasé en Inglaterra, volvia a la India en un avión de la K.L.M. El 10 de Marzo llegamos a Jodhpur. El domingo anterior, maravilloso dia de primavera, habia comido en el

Después de un cigarro puro y una segunda copa de coñac, me pregunté cuándo volveria a tener ocasion de repetir tan agradable escena, puesto que, sin ningún género de duda, aquella absurda guerra en Francia no tardaria en terminar.

Sin embargo, ésta parecia ser una opinión puramente personal y aislada, ya que nadie en Paris la compartia. "Cette fois on les aura", dijo el barman del hotel la noche en que me dirigia a la estación para tomar el tren de Roma. "Ca ne sera pas comme en quatorce". Lucia la cinta de la Croix de Guerre en el ojal de la solapa de su americana y parecia un

UNA SEMANA DESPUES LO OCURRIDO ERA UNA PE-SADILLA

Una semana después, sentado en el U.S. Club de Simla, escuchando por radio viejos nombres familiares -- Cambrai, Marcoing, Peronne, Arras, Bapaume Canal de La Basse, Bethune y también Amaens, Abbeville, Fecamp, St. Valery-- asociados al recuerdo de unas batallas en las cuales sólo después de sangrientas semanas de la retaguardia en donde soliamos descansar, lo ocurrido parecia una pesadilla.

Era dificil creer que todo aquello sucedia en un pais perfectamente conocido para mi. ¿Luchaban realmente de nuevo las fuerzas británicas en aquel viejo terreno arrasado por otra guerra? ¿Seria cierto que estaban siendo arrojadas de lugares en donde habian resistido años enteros en otra ocasión? LA RETIRADA DE DUNKERKE, UN MAL SUENO

Lo de Dunkerque fué distinto. Imaginar la playa y las interminables columnas de soldados internándose en el mar, resultaba más fácil. Pero las semanas a que antes me he referido fueron al menos para mi como una horrible pesadilla, un mal sueño durante el cual cumplia con mis obligaciones, comentaba en el cuartel que "las cosas iban bastante mal" y confiaba despertar en el momento más inesperado.

Sólo cuando conseguimos la victoria final y hubimos recuperado el terreno perdido empecé a hacerme cargo de la situación y adverti lo que para nosotros fueron aquellas terribles semanas. Y puedo decir que esta clara visión del asunto se la debo al

EN CASA DE ROMMEL, SU HIJO Y YO, ABRIMOS UN

Sobre el tapete rojo de la mesa del comedor de

la pequeña casa de Herrlingen-am-Ulm, con el retrato de Rommel, vestido de uniforme, mirándonos desde un muro, Manfred Rommel y yo abrimos el grueso volumen de cubierta de terciopelo en el cual, dia por dia, detalle por detalle, se relata la historia de la VII División Panzer, llamada "la División Fan-

Rommel era maestro en el arte de ordenar sus apuntes. El capitan Aldinger --viejo camarada del batallon de Wurttemberg en la otra guerra, a quien obligo a salir de su retiro y dejar la organización de pacificos jardines para convertirse en su Ordonnenzofficier- se encargó da anotar las órdenes, los mapas y las bajas sufridas a diario, mientras la división se mantuvo en acción y de cotejar más tarde

El capitán Aldinger, haciendo honor a su fama, realizó una tarea precisa. En la página izquierda, y escrita a maquina, figura un resumen de la orden del dia y del diario de guerra.

En la pagina derecha, un mapa a gran escala en el cual estaba señalada hora por hora la posición de las unidades de la división y también del cuartel general de la misma. No se veia ni una sola corrección ni una palabra borrada.

DABA CUENTA DE LOS MOVIMIENTOS DE LA VII DI-VISION "PANZER"

El libro, del que sólo existe un ejemplar, daba cuenta exacta de todos los movimientos de la División desde el dia 10 de Mayo de 1940, en que cruzó la frontera belga, hasta las cinco de la tarde del 19 de Junio, fecha en que Cheburgo capitulo sin condiciones y en que Rommel aceptó, en la prefectura militar, la rendición del almirante D'Abrial, junto con la de otros cuatro almirantes y 30,000 prisioneros de guerra.